## Termine und Meilensteine Entwicklungsstrategie ÖPNV im Jahr 2017

| 15.03.2017 | Pressetermin des Landratsamtes Ludwigsburg und Vorstellung der<br>Ergebnisse der Folgekostenrechnung der Stadtbahn Planungen. Im<br>Ergebnis schnitt die Niederflurstadtbahn bei den Folgekosten besser ab.   |
|------------|---|
| 18.03.2017 | Klausur des Ludwigsburger Gemeinderats zum Thema Stadtbahn und einer zukünftigen ÖPNV Strategie. Vorstellung eines ÖPNV Konzeptes bestehend aus Reaktivierung der Markgröninger Bahn mit Verlängerung bis Kornwestheim, mit separatem Halt bei W&W und BRT System in Ludwigsburg und in Richtung Remseck und Kornwestheim.                        |
| 20.03.2017 | Gespräche mit Landrat Dr. Haas, Vertreter der beteiligten<br>Nachbarkommunen (Kornwestheim, Remseck, Markgröningen, Möglingen)<br>und der Presse über das in der Gemeinderatsklausur vorgestellte ÖPNV<br>Konzept   |
| 31.03.2017 | Infoveranstaltung im Kulturzentrum in Ludwigsburg für die Gemeinderäte<br>der Nachbarkommunen, Kreis- und Regionalräte zum ÖPNV Konzept   |
| 06.04.2017 | Gespräch mit dem Verkehrsministerium Baden-Württemberg, den<br>beteiligten Städten und Gemeinden, sowie dem Landratsamt zum<br>Kombikonzept und zur Stadtbahn mit dem Ergebnis eines ganzheitlichen<br>ÖPNV Konzeptes, der Doppelstrategie, bestehend aus Kombikonzept der<br>Stadt und der nun bevorzugten Niederflur- Stadtbahn des Landkreises |
| 07.04.2017 | Bürgerinformationsveranstaltung in der MHP Arena zum Thema Stadtbahn und Kombikonzeption  |
| 10.04.2017 | Pressemitteilung des Verkehrsministeriums zur Doppelstrategie bzw. dem<br>ÖPNV Konzept  |
| 27.04.2017 | Ausschuss für Bauen, Technik, Umwelt (BTU) in Ludwigsburg:<br>Beschlussvorlage 165/17 zum ÖPNV Konzept  |
| 03.05.2017 | Gemeinderat Ludwigsburg (Vorlage und Beschluss) –abgeänderte<br>Beschlussvorlage (198/17) zum ÖPNV Konzept. Ergebnis: einstimmige<br>Zustimmung   |
| 18.05.2017 | Gemeinderat Kornwestheim – Vorstellung der ÖPNV Konzeption  |
| 19.05.2017 | Gespräch mit dem Verkehrsverbund Stuttgart (VVS)  |
| 30.05.2017 | Arbeitsgruppensitzung zur Stadtbahn Ludwigsburg mit Landratsamt und<br>Gutachter bzgl. der Standardisierten Bewertung als Vorbereitung zur<br>Förderantragseinreichung  |
| 30.05.2017 | Gemeinderat Remseck - Vorstellung der ÖPNV Konzeption   |
| 21.06.2017 | Auftaktveranstaltung der Lenkungsgruppe mit allen beteiligten Kommunen und dem Landratsamt zur Umsetzung der ÖPNV Konzeption  |
| 26.06.2017 | Gemeinderat Möglingen (nicht öffentliche Sitzung)- Vorstellung der ÖPNV<br>Konzeption   |

- 29.06.2017 Gespräch mit Verband Region Stuttgart zur regionalen Bedeutung der ÖPNV Konzeption und möglicher Kooperation bei der Umsetzung 04.07.2017 Gemeinderat Markgröningen (nicht öffentliche Sitzung) - Vorstellung der ÖPNV Konzeption 06.07.2017 Gespräch mit dem Umweltbundesamt zur ÖPNV Konzeption im Rahmen einer nachhaltigen Mobilität 12.07.2017 Verkehrsministerium Baden-Württemberg - Vorstellung der ÖPNV Konzeption (so genannte Doppelstrategie) und aktueller Projektstand. Das Ministerium bekräftigte die Unterstützung zu beiden Teilen (Kombi Konzept und Stadtbahn Planung) des ÖPNV Konzeptes. 12.07.2017 Gemeinderat Ludwigsburg – mündlicher Bericht zum aktuellen Projektstand und dem Gespräch mit dem Verkehrsministerium Gemeinderat Kornwestheim – einstimmige Zustimmung zum ÖPNV Konzept 13.07.2017 mit ausdrücklicher Erwähnung des BRT in Richtung Kornwestheim. 17.07.2017 Ausschuss für Umwelt und Technik des Landratsamtes - Vorstellung des ÖPNV Konzeptes und aktueller Projektstand – einstimmige Zustimmung bei einer Enthaltung 19.07.2017 Gespräch mit dem Verkehrsministerium – Abklärung der Fördermöglichkeiten 29.07.2017 Einreichung des Förderantrags für die Stadtbahn durch das Landratsamt 04.08.2017 Workshop innerhalb der Stadtverwaltung zur Reaktivierung der Markgröninger Bahn im Rahmen der ÖPNV Strategie unter Beteiligung eines auf Schienenreaktivierung spezialisiertes Ingenieurbüro 17.10.2017 Erstes Treffen der (externen) Projektgruppe Doppelstrategie, mit Vertretern des Landkreises und der betroffenen Kommunen. Die Projektgruppe tagt seitdem in der Regel monatlich. 20.10.2017 Erste Begehung der Eisenbahnstrecke im Bereich Markgröningen durch Fachleute (Thema Natur- / Artenschutz). Es folgten weitere Gespräche und Ortstermine.
- seit 4. Quartal 2017 Vertiefende inhaltliche Vorbereitung des Gesamtprojektes und der Teilprojekte, z.B.
  - Öffentlichkeitsarbeit: Aufbau einer Website
  - Finanzierungsschlüssel
  - Rechtsform und Trägerschaften
  - Vorbereitung bzw. Ausschreibung von Gutachten, Untersuchungen, Vorplanungen etc.